

Personne ne discute plus

l'ampleur du bilan humain
du carnage en cours à Gaza.

A Gaza, la guerre sans fin de Benyamin Nétanyahou

ÉDITORIAL

Le Monde

P

Mais personne, parmi les responsables internationaux qui prétendent vouloir apporter des réponses au conflit israélo-palestinien, ne s'en émeut pour autant. Le silence qui a suivi la frappe particulièrement meurtrière contre un camp de réfugiés, le 24 décembre, l'atteste.

L'apathie des responsables internationaux face au carnage en cours à Gaza permet au premier ministre israélien d'installer un état de guerre permanent et d'évacuer la question du sort qui sera réservé à l'enclave palestinienne après le conflit.

Publié le 26 décembre 2023 à 11h30 | Lecture 2 min.

Lire aussi le décryptage :  [A Gaza, faute d'avoir atteint ses objectifs, Israël promet une guerre « longue »](#)



Cette coupable apathie, quand il ne s'agit pas d'un soutien aveugle aux destructions en cours, fait les affaires du premier ministre israélien, Benyamin Nétanyahou, qui a annoncé le 25 décembre une intensification des combats livrés par l'armée israélienne dans l'étroite bande de terre. « *Ça sera une longue guerre qui n'est pas près de finir* », a-t-il promis.

Le Monde Trois apps qui s'adaptent à vos usages

[Télécharger les applications](#)



Elle peut continuer, de fait, tant que les Etats-Unis se satisferont du fait qu'un peu d'aide parvienne aux Palestiniens de Gaza, plongés dans un dénuement extrême, susceptibles à chaque instant d'être fauchés par les bombes fournies à l'Etat hébreu. Tel est le message adressé par la dernière résolution des Nations unies, affadie par la diplomatie américaine.

Lire aussi :  [L'ONU exige plus d'aide mais renonce à demander une trêve à Gaza](#)



Le premier ministre israélien avait fixé deux objectifs à ses troupes après les massacres perpétrés le 7 octobre par les miliciens du Hamas contre des civils israéliens : l'éradication du mouvement islamiste et la libération des personnes capturées lors de cette opération terroriste. Après deux mois de bombardements sans précédent, les militaires israéliens se gardent bien de décréter le Hamas détruit. Quant au sort des otages, pris au piège de leurs ravisseurs et des frappes de leur propre armée, il nourrit plus que jamais l'inquiétude.

Au soir du 7 octobre, le sort politique de Benyamin Nétanyahou semblait scellé. Il était en effet comptable du fiasco du dispositif sécuritaire israélien comme de la stratégie visant à ménager le Hamas pour mieux affaiblir l'Autorité palestinienne et enterrer ainsi la perspective de la création d'un Etat palestinien. Le patron de la droite nationaliste israélienne n'a cessé de la combattre au cours des trois dernières décennies.

Planche de salut

Le premier ministre israélien semble aujourd'hui considérer que l'état de guerre permanent, qu'il s'efforce d'installer en jouant sur la soif de revanche de son opinion publique, pourrait lui offrir une planche de salut. La poursuite des opérations renvoie à plus tard l'heure des comptes et le travail d'une éventuelle commission d'enquête visant à établir les responsabilités dans la chaîne de commandement israélienne.

La prolongation des combats permet également de garder le silence sur le sort qui sera réservé à Gaza une fois que les bombardements israéliens auront pris fin. Benyamin Nétanyahou n'est capable de

dire que ce dont il ne veut pas, à commencer par le retour sur place du Fatah, qui contrôle l'Autorité palestinienne.

Lire aussi :  [Sous les bombes, Gaza menacée de famine](#)



Il s'agit pourtant d'une question cruciale. Relever un territoire pauvre et surpeuplé, où les conditions de vie étaient déjà critiques avant les destructions massives enregistrées depuis près de trois mois, sera en effet un préalable pour une éventuelle relance d'un processus diplomatique.

Les massacres d'Israéliens du 7 octobre et les bombardements indiscriminés tuant des Palestiniens par milliers ont tragiquement souligné son urgente nécessité. On ne peut pas plaider à Washington et à Paris pour la solution des deux Etats en acceptant la guerre sans fin que Benyamin Nétanyahou fixe à son pays comme seul et unique horizon. Il est temps de mettre fin à cette dissonance acceptée par pusillanimité.

Le Monde

Le Monde Mémorable

[Découvrir](#)



Le génie Chaplin

Personnalités, événements historiques, société... Testez votre culture générale

La fabrique de la loi

Boostez votre mémoire minutes par jour